

Juif un jour, Juif pour toujours par le Rabbin Mikael Journo

Depuis le 7 octobre, une profonde reconnexion à l'identité juive s'opère chez de nombreux Juifs, qu'ils évoluent dans le monde politique, journalistique ou artistique. Leur soutien affirmé à Israël dans sa lutte contre le terrorisme de Gaza révèle un courage remarquable et suscite une réflexion sur les ressorts de cette transformation. Le témoignage poignant de Julien Dray sur CNews illustre parfaitement ce réveil intérieur. Julien Dray, ému aux larmes, en parlant du 7 octobre, déclare : "Je n'ai pas pris 10 ans mais 2000 ans. J'ai ressenti quelque chose le soir du 7 octobre qui a réveillé une histoire à laquelle j'appartiens, car je suis Juif. Cela a fait ressurgir l'hébreu qui était en moi. J'appartiens à un peuple."

Cette réaffirmation de l'identité juive trouve ses fondements dans la tradition millénaire du peuple juif. Selon la Torah, en chaque enfant d'Israël réside une étincelle divine, la néchama, qui le relie à la divinité. Cette étincelle, bien que parfois voilée, demeure indestructible et prête à s'illuminer avec intensité à nouveau à travers les événements marquants de la vie. Un Midrash très ancien nous enseigne cette idée à travers l'histoire du Mur Occidental, connu sous le nom de Mur des Lamentations : « מעולם לא זזה השכינה מכותל המערבי » (jamais la présence divine n'a quitté le mur occidental). Pour les nations du monde, ce mur n'est qu'une structure, mais pour le peuple juif, il symbolise la permanence de la sainteté et de la présence divine. Le Rabbi Tsadok Hacoen nous rappellent que le mur ressemble à l'homme, car ils se tiennent tous deux debout, et que tout comme le soleil se couche à l'ouest (comme le Mur Occidental), même le Juif le plus éloigné de ses racines et de son héritage ne saurait être abandonné par Dieu et de sa présence.

Dans le Talmud, le récit de Rabbi Akiva, qui continua à enseigner la Torah malgré les persécutions romaines et au péril de sa vie, illustre comment la flamme de l'identité juive brûle éternellement dans le cœur de chaque Juif. De même, l'histoire de Rabbi Shimon Bar Yohai et de son fils, se réfugiant dans une grotte pour étudier la Torah pendant 12 ans, montre la force et la persévérance du peuple dans leur attachement à leur héritage spirituel. Ces récits révèlent la résilience et la persistance du peuple juif face à l'adversité, transmettant ainsi un message de force, de courage et de fierté à travers toutes les générations.